

## &lt;公設卸売市場&gt;

## 年間 11,330トン取扱う

大館市公設総合地方卸売市場が秋田県公設第1号として、昭和46年8月に開場してから今年で3年目を迎えました。

開場以来、生鮮食料品の流通の円滑化をはかりながら新鮮な食料を安く市民に供給するなど、市民生活に大きな役割をはたしているところです。市場では、これからも拠点市場としての機能を十分発揮して、市民の需要に応えるため努力をつづけることにしております。

ところで、市場では47年度中の食料品の取り扱い状況をまとめましたので、その結果をお伝えします。

## &lt;出荷先別&gt;

まず、食料品がどこから入ってくるかをみてみると、そ葉では群馬県からの888t、をトップに、秋田717t、大館567t、北海道328t、宮城県325tの順になっており、47年度に市場で取り扱ったそ葉の数量の合計は4,103tにおよんでいます。

果実の出荷先においては、東京都から入ってきたバナナなどが1,083tでトップ、ついで、静岡県1,016t、新潟県399t、青森県390t、愛媛309t、秋田県286tの順になり果物の取り扱い数量は5,405tになっています。

また、水産物では、右図グラフのように青森県から入ってくるのが圧倒的に多く、入荷総数量1,822tのうち53%に当る968tを占めています。ついで秋田の301t、宮城274t、北海道153t、新潟26tの順になり、汚染されていない海域からの海産物の入荷を誇っています。



## &lt;品目別&gt;

一方、どんな食料品が市場に入荷していくかを調べてみると、そ葉関係では、玉ねぎがトップで661t、ついで、キャベツ414t、トマト369t、きうり349t、甘藷296t、白菜287tの順になっています。

また、果実関係では、みかんがトップで2,620t、ついで、バナナ1,041t、すいか381t、柿240t、メロン223t、夏みかん186t、いちご89t、パイン66tの順です。

水産物では、いか169t、加工品類161t、冷凍類160t、貝類144t、沢物類103t、ハタハタ133t、まぐろ125tなどになっており、47年中に取り扱った生鮮食料品の取り扱った数量は、11,330tにおよんでいます。

## かん詰の食べごろ・保存のポイント

## &lt;食べごろ&gt;

フルーツ	製造後 2~6カ月ごろ
野菜水煮	" 2~3カ月以後
魚肉味付	" 2~3カ月以後
魚肉油漬	" 6カ月以後
畜 肉	" 2~3カ月以後

## 安全で完全な保存方法

「かん詰」でも、かんのメッキからズがとけて、胃炎、肝臓病、じん臓病をおこすことがあります。

開かんするとズズは増えます。

かんを開いたら別の容器にうつす→冷蔵庫へ保存

## &lt;書道展&gt;

10月6日~8日 正札デパート7階  
(午前10時~午後6時)

## &lt;お茶会&gt;

10月7日 正札デパート7階日本間  
(午前10時~午後4時)

## &lt;いけ花展&gt;

10月20日 市民体育館  
(午前9時~午後5時)  
10月21日 市民体育館  
(午前9時~午後3時)

## &lt;邦楽と日本舞踊のタペ&gt;

10月21日 市民体育館  
(午後6時~午後9時)  
吹奏楽同窓演奏会《大きいなる秋田》  
10月27日 市民体育館  
(午後2時~午後4時30分)

## 「文化財」バスめぐり

市の教育委員会では、日ごろ接する機会の少ない指定文化財を市民に鑑賞していただき、市の文化財に関する知識を広めていただくために、バスめぐりを行なっています。

とき・10月7日(日)

じかん・午前9時~午後3時まで

集合場所・市役所前

コース・市役所~八幡神社~菅原真登著作~山田記念館~曲田聖堂~芝谷地植物群落~矢立庵寺跡~長走風穴部落~市役所

参加対象・一般市民(小・中学生除く)

参加費・200円(当日持参)

参加申込・10月5日(金)まで

教育委員会社会教育課へ

電話2-1212、内線2555

※当日の昼食は各自持参してください。

## &lt;短詩型文学大会&gt;

10月28日 中央公民館  
(午前10時~午後4時)

## &lt;謡曲会&gt;

10月28日 正札デパート7階  
(午前10時~午後4時)

## &lt;郷土芸能と民謡のタペ《大館の四季》&gt;

10月28日 市民体育館  
(午後6時~午後9時)

## &lt;植木展&gt;

10月28日~11月4日 桂城公園  
(午前9時~午後8時)

## &lt;菊花展&gt;

11月1日~4日 市民体育館2階  
(午前9時~午後5時)

## &lt;音楽祭&gt;

11月2日 市民体育館  
(午後6時~午後9時)

## &lt;パレーのタペ&gt;

11月3日 市民体育館  
(午後6時~午後9時)

## &lt;絵画と写真展&gt;

11月3日~4日 正札デパート7階  
(午前10時~午後6時)

## &lt;演劇のタペ&gt;

11月4日 市民体育館  
(午後6時~午後9時)

## &lt;第8回市民学校&gt;

## 受講生を募集中

あなたの教養と知性を高めるとともに趣味とよりよい余暇利用、さらには学ぶ同志の輪を広げていただくために、市民学校が開校されています。

## ■科目

ギター入門、16ミリ映写技術入門  
短歌入門、盆栽教室、陶芸入門、家庭の料理、ペン習字入門、和裁入門、家庭園芸

## ■受講料……1科目150円

## ■受講対象

市内在住・在勤者(小・中、全日制高校生を除く)

## ■申込・くわしくは

中央公民館(大館市三の丸)

電話②-4369、①1528

## 輸入牛肉の販売店は…

輸入した牛肉を適正価格で表示販売する指定店が大館市内に7店できました。

これらの店では、店頭に「指定輸入牛販売店」の表示をしています。

秋田県食肉事業協同組合連合会  
指定輸入牛販売店

## 保健婦の窓

寒さがおよぼす  
からだの害

①季節にふさわしい服装で、寒さからだと保護しないと冷え症の原因となる。

②細い血管が寒さで縮まると血液の循環が悪くなつて、老人は特に脳軟化症になりやすくなる。

③寒さは血圧を上昇させ、ふだん血圧の高い人は脳出血をおこすそれがある。

④かぜ、肺炎、腎臓病、リューマチなどにかかりやすい。

このように、寒さはからだに悪く、ストレスとして使用し、慢性的な影響が現われます。

最近、住宅の新改築が多く立ちます。冬期間の長い当地方では、特に暖房と換気を留意して、20度ぐらいの室温を保てるようにし、寒さのストレスを少なくするように工夫しましょう。



## スワッ!! 火事ダ

## 市立病院で避難訓練

最近各地で病院火災が発生し、多くの死傷者が続出しているため市立総合病院でもこのような有事に普段から備えておこうと、9月4日午後2時、大がかりな避難訓練を行ないました。

訓練は、同病院の地下ボイラー室付近から出火という想定で、非常ベル吹鳴と同時に避難開始、消防署からかけつけたハシゴ車は4階から逃げ出された患者の救出訓練、また、病院備付の救助袋で4階と5階から患者や看護婦の避難訓練など本番ながらの訓練を行ない、病院あげて有事に備えました。

本格的な避難訓練ははじめての試みとあって、職員の救助袋の備えつけなど多少のぎこちなさが見受けられたものの、病院では患者を災害から守るために、今後も訓練を重ねていきたいといっています。

